

Opinión:

Breve recordatorio al “Gobierno de Solidaridad”

Colom debería leer más seguido a Mario Payeras.

Marcela Gereda



¿Qué tendrá la naturaleza que nos hace hablar a solas?, ¿qué hay en el sonido de la lluvia y de los pájaros que nos llevan a un tiempo de monólogo interior?, ¿qué reloj de la vida marca el tiempo de la selva en la Laguna del Tigre?

¿Qué pasaría si por una sola vez el mal llamado “Gobierno de Solidaridad” (¿solidaridad hacia quiénes?, ¿qué tipo de solidaridad?) pusiera primero a la gente y al medio ambiente, si nos dejaran de dar atol con el dedo con la propuesta de Colom de contrarrestar los efectos de la petrolera con Programas de Mi Bosque Progresos y Mi Bosque Produce?, ¿será acaso mucho pedirle al Gobierno escuchar las manifestaciones de rechazo contra la prórroga al contrato de la petrolera Perenco en la Laguna del Tigre por ser anticonstitucional?

¿Será tan difícil la tarea de escuchar al Consejo Nacional para el cumplimiento de los Acuerdos de Paz (CNAIP), las universidades de San Carlos y Rafael Landívar, Centro de Acción Legal-Ambiental y Social (CALAS), Grupo Intergeneracional y grupos ambientalistas?

Para Yuri Melini, director de CALAS, se ha violentado la Constitución Política, 14 leyes, 2 convenios internacionales y un Tratado de Libre Comercio, por lo que señala la decisión como una “aberración jurídica”, e indica que “prácticamente es un Golpe de Estado técnico lo que el Presidente está haciendo”.

Da en qué pensar que nuestro “Gobierno de Solidaridad” no se abra al Diálogo Nacional en temas ambientales ni le dé la merecida importancia al Parque Natural que es uno de los humedales más importantes a nivel internacional. Es aberrante que la empresa petrolera Perenco mantenga su demagogia repitiendo a los cuatro vientos que la extracción del petróleo traerá múltiples beneficios para el país.

El Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA) de la Universidad Rafael Landívar señaló que es preciso suspender las actividades petroleras en el Parque Nacional Laguna del Tigre e implementar al más alto nivel una estrategia de turismo natural en donde dicha área se convierta en la plataforma fundamental de desarrollo.

Las estimaciones del IARNA muestran que el valor de conservar la Laguna del Tigre sobrepasa las ganancias generadas por la extracción petrolera, o en el peor de los casos, genera valores monetarios equivalentes a las extracciones del crudo, sin ningún excedente.

La amenaza que representan las presiones económicas derivadas del intento de Perenco por extender su contrato, no debe ser motivo para abandonar las aspiraciones de conservación del Parque Nacional, en el cual las orientaciones de gestión sustentable privilegian la protección absoluta, destaca también el IARNA.

El 90 por ciento de la deforestación registrada en dicha reserva, se ha desarrollado en zonas ubicadas a 2 kilómetros a lo largo de los caminos petroleros.

Amigos lectores, les invito a manifestarse contra un Gobierno que da prórrogas anticonstitucionales, antitéticas, antihumanos y antinaturaleza.

No creo como muchos yanquis en la necesidad de recuperar el medio ambiente por el capital que este representa. Sino más bien creo, junto con Mario Payeras a quien Colom debiera de leer más seguido, que “la selva es un mundo de una belleza fascinante. Es la piel primigenia del planeta, el ambiente húmedo donde se formó nuestra especie. Los sentidos humanos están hechos para funcionar allí, en el verde sedante del follaje, bajo la bula de los pájaros y la temperatura óptima para la piel, el calor que después buscaremos reconstruir en otros climas mediante la calefacción. Debido al reposo originario que prevalece, el pensamiento puede replegarse sobre sí mismo y reconstruir con lucidez lo esencial. El silencio del pensamiento es majestuoso. Uno comprende allí que los mayas rompieron el apretado techo de caoba y chicozapotes para escuchar desde sus observatorios otro silencio igualmente profundo pero aterrador: el del cosmos incandescente.

Pienso que si llegaran a extinguir las selvas tropicales, el ser humano perdería con ellas una de las referencias fundamentales para entenderse a sí mismo”.

CLIC FOR A CAUSE

When you click, Visa will donate \$1 up to \$50,000 toward the purchase of books for poor children.

Click Now!

CHILDREN INTERNATIONAL

VISA

Help provide books to needy kids for FREE!

Más en esta sección

- Masacre en México
- Arzú, Sinibaldi y la violencia
- ¿Logros económicos?
- Acción social desde el Estado
- Mirame y no me toques
- Torturadores y misóginos
- La medicina del alma
- ¿Es instrumentalización?
- Justo medio
- Crecimiento en la economía budista

AZÚCAR DE GUATEMALA

GENERACIÓN DE EMPLEO